

Damen-Schwimm-Verein München feiert 80jähriges Bestehen

Wie ein Filmproduzent 1950 die „Isarnixen“ aus der Taufe hob . . .

Von Hans-Peter Renner

München — Im Sommer 1900 schickte ein Filmproduzent aus dem Rheinland durch die Deutschen Zeitungen München, um für einen neuen Stoff zu suchen. Eine Schwimmengruppe sollte er sich vor — mit möglichst vielen blühenden Mädchen. Freunde rieten ihm, er solle sich doch einmal ein Training der Kunstausschwimmerinnen des Damen-Schwimm-Vereins München im Volkssbad anschauen.

Selbst bei der Gründung vor 80 Jahren gab es ein Problem, das die schwimmbegabten Frauen bei nahe neugierigen und zu Beginn des 20. Jahrhunderts stellte: Der Frauen-Sport in der Öffentlichkeit auf Ablenkung. Sport sei Männerwerk, hieß es. Doch die Münchnerinnen ließen sich nicht unterdrücken. Im „Wittelsbacher Garten“ gründeten sie den DSV.

Das erste Schwimmfest des DSV fand 1907 unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt; die Veranstaltung im damaligen Volkssbad

mit den Mädchen die Pflichtfigur war. Brigitte, mit über 40 deutschen Meistertiteln die einzige deutsche „Isarnixe“, ist für die Kirchweihen verständig.

Beide können immer aus dem vollen schöpfen, denn Nachwuchsschwimmer kennt der DSV München nicht: Von den 300 Mitgliedern sind 78 Prozent unter 18 Jahren. Die „Schlüssel“ — wie der Neckenschwimmer im Verein zufrieden genannt wird — sind auf sechs Münchner Bäder verteilt, das Training wird von ausgebild-



Trainerin Brigitte Berweski gibt den Isarnixen Christine Lang und Annette Feil Anweisungen. Foto: privat

Der Produzent war entzückt von dem „Wasser-Ballett“, engagierte das Münchner Cäcilie für den Film „Verschleierte Majas und laufte „seine Unterhose“ auf den Namen „Die Isarnixen“. Diese eroberten daraufhin die Welt, reisten 1908 unter der Leitung der zweitjüngsten verstorbene Küster Jutta ihrer Trainerin und Vorstufen als erste deutsche Sportmannschaft nach Amerika und Kanada. In der Geschäftsstelle des DSV gingen Einladungen auch Indien, Ägypten, Südafrika, Japan und den Kasatschinen ein.

Am Samstag nun feiert der DSV München sein 80jähriges Jubiläum, richtet er im Nordbad ab. 14 Uhr die Deutschen Meisterschaften im Kunstausschwimmen von 80 Jahren DSV — eine Größe für sich.

würde passagen zwei Geburtstage.

90 Jahre nach dieser Voraussetzung finden die ersten Deutschen Meisterschaften im Kunstausschwimmen statt: Titel werden wieder im Einzel, Durch und in der Achter-Gruppe, der Spezial-Disziplin der Isarnixen, vergeben. Von 50 möglichen deutschen Meistertiteln wurden nicht weniger als 68 von den Münchnerinnen gewonnen, dazu kommen noch elf die Siege bei Bayerischen und Jugend-Meisterschaften. Jedes Jahr mindestens zwei Titel, das prahrt schon seit Jahrzehnten bei den „Isarnixen“ zum guten Ton.

Heute sind Olly Berweski und Tochter Brigitte für die Erfolge am Freibad in erster Linie verantwortlich. Sportlehrerin Olly Berweski, seit 30 Jahren Trainerin der „Isarnixen“, studiert

dann Übungsdurchläufe überwacht.

„Wir sind aber nicht nur auf unsere Kunstausschwimmerinnen zielend“, verrät Christian Riedenthaler, Vorsitzender des DSV. „Wir führen ein Baby-Schwimm-Team durch und betreuen auch eine Sport-diskussionsabteilung, wo nicht auf Schönhaut, sondern auf Zeit gewettet wird. Unser Dank gilt hier der aufopferungsvollen Arbeit von Trainerin Barbara Högl.“

Über 15 Jahre lang wurde der Verein nur von Frauen regiert. 1980 musste man um die Gemeinsamkeit nicht zu verzieren, die Sitzung Endem und Männer im Verein zu erhalten. „Erfolge allein kann diese zwei auch nicht verhindern. Aber Hauptzweck ist, wir vertragen uns“, räumt Christian Riedenthaler.

Jetzt will sich MSV in Bezirk etablieren

München — Die Fußball-MSV feierten den Aufstieg Bezirksliga Ost überreiche. Mit Champagner, dicken Zi und kulinarischen Köstlichkeiten um vier Uhr in der Frühe man aus dem MSV-Vorstand an der Gewerkschafts-Pfleidererstraße über das geschehen SV Gendorf.

Demer wieder wurde enden: Auf Trainer Otto auf Michael Engelhardt Schötzen zum 1:0-Ausgleich vor allem auf Helmut Reckow vor Schall der als achtende Siegtreffer gege-

„Wir sind alle überzeugt, dass Verteidiger Frau „Nun wollen wir uns in die Klasse etablieren.“ Ein Stipendium gab noch: 1.000 Mark pro Spieler. Gewinn der Meisterschaft A-Klasse wurde verd-

Fu Tu

München — Es darf weiter: DJK Sportfreunde gegen die DJK Südwürttemberg FC Comita 03 bei 20 Schwaben schaffen die in die B-Klasse.

Fußball am Wochenende sind vor allem Turn-Frauen des SC Amalia, ein 80jähriges Bestehen haben Karlsruhe eingeschlagen werden die 3. FC Radegund, MTV Düren, FC Schleiden, FC Ober-Ostendorf.

Der FC Viktoria sein „Fritz-Berger-Wettbewerb“ für C-Junioren. Ihr Kom auch der FC Bayern 1900 reicht aus. Zug Samstag und Sonntag, 11 Uhr auf der Stadtanlage an der 1.

RINGEN

SC Ar betreu Gäste au

München — Be USA beim SC Amalia Ringen aus mit zwei Siegereichen gekrönt. Einlich der Heijer des SC Amalia + Amerikaner zweitlich auch auf speziell den Amerikaner